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隔离墩成垃圾桶忒刺眼

@林毅：23日，笔者到长途
汽车总站送友人，发现车站门
口人行道上的花盆式交通隔离
墩变成了垃圾桶。在过往的旅
客和市民中，有人顺手把烟蒂、
饮料盒、方便袋等扔进去，让人
看了非常“刺眼”。再说这些花
盆式交通隔离墩，里面除了垃
圾，没有一点绿色。现在到了春
回大地之时，建议相关部门抓
紧把这几个隔离墩绿化起来。
汽车站作为城市的一个“窗
口”，更应该树立起城市的良好
形象才好。

倒计时牌咋还不“退休”

@陈立新：23日下午，笔者到
泉城广场游玩，惊奇地发现，第
十届中国艺术节倒计时牌还竖
立在那里，非常醒目。十艺节早
在去年10月26日就已经圆满闭
幕，距今将近4个月了。这个十
艺节倒计时牌已经完成了自
己的使命，如今还赫然竖立
在这里，让人感到很荒唐可
笑。这很不好，反映出有关方面
对这个事情缺少应有的负责态
度，建议马上将其拆除，别让大
家看“笑话”。

全天候占道，该管管了

@黄伟民：近日，笔者时常
路过历黄路，在历黄路北头与北
园大街交叉口，车流量较大。可
是近期每天上午10点多钟，许多
小吃摊贩就会聚集在该路口附
近的慢车道上招揽食客。而历黄
路的南段及涵洞桥南头，更是有
各类商贩全天候地占道经营。这
样不仅堵塞交通造成秩序的混
乱，同时也留下了交通安全隐
患，影响了城市形象。对类似历
黄路这样交通比较繁忙的路段，
有关部门能否尽快加以整治？

别别让让新新技技术术““难难为为””老老年年人人
时下推广运用的新技术有很

多，可面对有些新技术，老年人则
是“望洋兴叹”，让他们掌握且能
熟练使用很难很难。如今我们的
社会老龄化程度越来越高，在这
种情况下，推广新技术应当充分
考虑老年人的现实状况，莫让新
技术难为了老年人。

日前，读《齐鲁晚报》一篇题
为《打车难出行难别让老人更为
难》的文章，文中提及了由“嘀
嘀”、“快的”智能打车软件带来的
烦恼。这让我联想到前两天媒体
的另一则报道。市民朱先生拿着
2800元钱到银行存款时，被告知
不能在柜台办理，原因是柜台只
办理“零存”、不办理“整存”，因而
让他到ATM机去办理。可是，上
了 年 纪 的 朱 先 生 既 不 会 使 用
ATM机，密码记忆也经常混乱，
为了能在柜台办理，无奈之下，他

只好存了2790元，柜台营业员便
受理了。2800元不能受理，2790元
就能受理，说起来十分荒唐可笑。
银行营业室负责人对此解释说：

“为了分流业务，整钱存取要在
ATM机上，柜台只受理零钱存取
业务，这是银行的规章制度。”此
解释听起来好似有点道理，但细
想之下却发现缺少了人性关爱，
规章太僵硬，实在难为了老年人，
这就难免让他们心烦了。

银行的ATM机和智能打车
软件都是新生事物，学会使用这
些新玩意儿对“眼明心亮”的年
轻人来说轻而易举，可对“眼睛
昏花”的老年人来说就不那么
容易了。他们不是不想学，而是
因为眼不从心、力也不从心了，
掌握并熟练使用新技术，对他
们来说十分困难。推广新技术
是为了方便快捷，可在具体实

施中如果忽视了老年群体的特
殊需求就有违初衷了。

中国移动和中国联通前些年
曾推广过老年人手机，银行方面
和出租车公司为什么就不能为老
年人开辟绿色通道呢？再说，规章
制度是人定的，制定者当初就应
当想到老年群体的现实状况，并
把他们与年轻人区别对待。为老
年群体设立绿色通道是非常简单
的事，试问银行和出租车公司方
面，是事先没有想到这些，还是想
到了嫌麻烦，不愿意这样做？

当今中国早已进入老龄社
会，全国60岁以上的老年人已经
超过两亿。面对这个特殊而又庞
大的群体，推广运用新技术也应
当充分考虑他们的现实状况，切
不能让新技术难为了老年人，或
者也开发推广些方便老人使用的
新技术。
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葛有话明说

□杨曙明

提提高高办办事事效效率率不不能能再再等等了了
□徐国维

近日，济南市公布2013年政风
行风评议结果。据报道，2013年全
市重点参评部门共83个，其中政府
部门50个，窗口服务单位33个。首
次将与群众日常生活密切相关的
长途汽车总站、热电公司等11个单
位纳入评议范围。统计表明，市民
对政府部门“清正廉洁”情况的满
意度最高，对其“办事效率”的满
意度最低；市民对窗口服务单位

“服务态度”的满意度最高，对其
“办事效率”的满意度最低。而“办
事效率”连续三年行风评议满意

度最低。
近来，各职能部门和窗口单

位的服务意识有所提升，门难进、
脸难看的问题基本得到了解决，
但办事效率低下的问题还没有从
根本上扭转。事情是需要解决的。
好的服务态度仅仅是解决问题的
第一步，如何解决问题、解决得怎
么样是根本。只有好的态度还不
行，问题久拖不决，难免给人以应
付的印象。

既然群众已经连续三年对办
事效率不满，那就别再等下一个评
议榜单的发布了，根据这次评议结
果，尽快解决问题，提高效率。首

先，要进一步强化作风建设。有的
部门和人员作风懒散，总是强调办
事都有个过程，工作慢条斯理，随
着自己心情来。工作人员应该围着
服务对象转，而不能让服务对象总
围着工作人员转。

其次，强化职责意识。有的事
情解决可能涉及到多个部门，需
要协调多个问题，承办部门工作
不积极主动，一拖再拖，甚至是推
诿扯皮。为民办事就要尽心尽力，
无论是哪个部门办，该协调就协
调，该督促就督促，职责范围内更
应“马上”解决。

另外，还要强化时限问责。办

事效率之所以不高，与问责不力
有很大关系。对部门单位承办事
项都应有合理的时限，不能办多
长时间算多长时间。规定时间内
没有办完的，得有相应的处罚措
施，而且处罚要实施到位。

当然，排名靠后的单位也有
一些客观原因，比如一些问题的
解决涉及到多方利益；有的工作
需要多个部门配合，等等。因此，
提高办事效率，不仅需要榜单排
名靠后的单位多查找原因，认真
整改，同时也需要其他相关部门
强化大局观念，只有齐心协力，提
高办事效率才能落到实处。

葛海言门
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